

Boletín del FMI

ÓRGANO RECTOR DE LAS POLÍTICAS DEL FMI

Según el FMI, es necesario implementar ahora las políticas acordadas para restablecer la confianza

Boletín Digital del FMI
13 de octubre de 2012



El órgano rector de las políticas del FMI llamó a sus miembros a actuar con determinación para reencauzar la economía mundial por una senda de crecimiento sólido, sostenible y equilibrado (Foto del FMI)

- Los miembros del FMI llaman a la aplicación de medidas de política críticas para restablecer la confianza
- La atención está puesta en el empleo y el crecimiento, la sostenibilidad de la deuda y el saneamiento de los sistemas financieros
- Se insta a los países miembros a dar el último paso para reformar la estructura de gobierno

Con la desaceleración del crecimiento mundial y una renovada pérdida de la confianza como telón de fondo, el FMI insta a las autoridades a poner en práctica las políticas acordadas en los últimos meses como parte de los esfuerzos por reanimar el crecimiento y estimular la creación de puestos de trabajo

En las Reuniones Anuales, celebradas en Tokio, el órgano rector de las políticas del FMI [llamó a sus miembros](#) a actuar con determinación para romper la cadena de interacciones negativas y reencauzar la economía mundial por una senda de crecimiento sólido, sostenible y equilibrado.

“Todos los miembros del Comité Monetario y Financiero Internacional (CMFI) convinieron en que la situación actual es mejor que la de hace seis meses. Desde el punto de vista de las políticas que sirven de base, estamos en mejores condiciones de poder iniciar el crecimiento, así como la consolidación fiscal”, declaró Tharman Shanmugaratnam, Ministro de Hacienda de Singapur, el 13 de octubre en la rueda de prensa de clausura del [Comité Monetario y Financiero Internacional](#).

Tharman señaló que los miembros tienen ahora claras las importantes tareas a realizar; entre ellas, hacer frente a los retos a mediano y más largo plazo de lograr la sostenibilidad fiscal y las reformas estructurales, y, a corto plazo, determinar qué políticas son esenciales para afianzar el crecimiento. Asimismo, afirmó que el FMI está mejor equipado para afrontar los retos de la economía globalizada gracias a la reorganización de sus herramientas de supervisión.

Compromiso con la implementación

Christine Lagarde, Directora Gerente del FMI, hizo referencia al firme compromiso de implementación de las políticas expresado durante las deliberaciones del CMFI y se centró en la voluntad de los países miembros de emprender una consolidación fiscal a mediano plazo creíble.

“Hubo un compromiso muy firme de poner en práctica las políticas; se ha aprobado una agenda mundial que expone lo que han acordado hacer los países miembros”, puntualizó.

La zona del euro sigue siendo el epicentro de la crisis, y las proyecciones contemplan una disminución del PIB real este año. Pero también está minando la confianza la incertidumbre en torno a la posibilidad de que no se resuelva el “precipicio fiscal” estadounidense.

“El precipicio fiscal en Estados Unidos y las dudas sobre la manera en que se lo solucionará afectan al mundo entero. Los efectos de contagio no radican exclusivamente en los actos; es la inacción lo que puede conducir a efectos de contagio. No sabemos si Europa podrá alcanzar los objetivos a tiempo mediante un afianzamiento de las políticas, pero somos más optimistas que hace tres meses”, dijo Tharman.

Tharman recalcó la necesidad de centrarse en el mediano y el largo plazo: “Debemos centrarnos en la tarea de la sostenibilidad fiscal y las reformas estructurales para recuperar la competitividad y el crecimiento”.

Un cortafuegos más sólido

Durante estas Reuniones Anuales se confirmaron también las promesas de incrementar los recursos del FMI en US\$456.000 millones, gracias a lo cual la capacidad de crédito total supera US\$1 billón. “Nuestra red de protección mundial es real, no ilusoria. Es tan real que ha aumentado; hemos llegado a US\$461.000 millones, la mitad aproximadamente en acuerdos bilaterales”, aseveró Lagarde.

Los países miembros también aprobaron el uso de las ganancias extraordinarias provenientes de las ventas de oro para apuntalar el otorgamiento de préstamos concesionarios a través del Fondo Fiduciario para el Crecimiento y la Lucha contra la Pobreza. “Tenemos un FFCLP que había que reponer para conceder préstamos concesionarios. Hemos obtenido todas las aprobaciones necesarias de los miembros para proceder a la reposición”, dijo Lagarde.

Llamamiento a llevar a término la reforma de la estructura de gobierno

En el comunicado, los miembros del CMFI también llamaron a llevar a término la reforma de 2010 sobre las cuotas y la representación, que realza la voz de las economías de más rápido crecimiento de Asia y otras regiones. “Ya se han cumplido la mayoría de las condiciones necesarias para la entrada en vigor de las reformas. Reafirmamos la urgencia de que estas importantes reformas se hagan efectivas e instamos a los países que aún no hayan tomado las medidas necesarias al respecto a que lo hagan”.